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Niederschrift

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde
Kröppelshagen-Fahrendorf am Dienstag, dem 28.06.2011, 19.30 Uhr in

Kröppelshagen-Fahrendorf (Gemeindehaus) - Nr. 3/2011 -, lu

Anwesend: Bürgermeister Volker Merkel
1. stellv. Bürgermeister Erhard Bütow
2. stellv. Bürgermeisterin Margret Steinberg
Gemeindevertreter Dietrich Hamester
Gemeindevertreter Fabian Harbrecht (ab 19.55 Uhr)
Gemeindevertreter Werner Krause
Gemeindevertreter Karl-Heinz Mevs
Gemeindevertreter Carsten Soltau
Gemeindevertreter Michael von Brauchitsch
Gemeindevertreterin Christel Bathke
Gemeindevertreterin Katja Wulf

Es fehlen: keiner

Außerdem: LVBin Frau Mirow vom AHEG
Frau Edler, Gleichstellungsbeauftragte
Frau Mehrkens vom AHEG, zugleich als Protokollführerin
bgl. Mitglied Sabine Schratzberger-Kock

 

Zu TOP 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Bürgermeister Volker  Merkel  er öffnet die  öffentliche Sitzung  der  Gemeindevertretung
um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden.

Er stellt fest, dass

die Mitglieder der Gemeindevertretung durch schriftliche Einladung vom 15.06.20111.
ordnungsgemäß eingeladen worden sind.

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung öffentlich durch Aushang bekannt gemacht2.
worden sind,

die Gemeindevertretung beschlussfähig ist, da mehr als die Hälfte der gesetzlichen3.
Anzahl der Gemeindevertreter anwesend ist. 
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Zu TOP 2. Änderungen/Ergänzungen der Tagesordnung
öffentlicher Teil

Es bestehen  Erg änzungswünsche zur  Tagesordnung ; es wird  Punkt  11,  Punkt  11.1.
und Punkt  11.2.  eingefügt.  Die  anderen  Tagesordnungspunkte  verschieben  sich
entsprechend. Die Tagesordnung lautet somit wie folgt: 

Tagesordnung

Öffentlich:
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Änderungen/Ergänzungen der Tagesordnung öffentlicher Teil
3. Bürgerfragestunde
4. Einwendungen zur Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom

12.04.2011
5. Bericht des Bürgermeisters
6. Berichte aus den Ausschüssen
7. Beschaffung von Geschwindigkeitswarnanlagen
8. Kindergartenangelegenheiten

hier: Schaffung von 10 Krippenplätzen
9. VHS, Raumbelegung Herbst 2011 im Gemeindehaus
10. Anträge
10.1. DRK-Ortsverein Börnsen-Escheburg-Kröppelshagen e. V.
10.2. Kröppelshagener SV 74 e. V.
10.3. Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e. V.
11. Vertrag über die Koordinierung der Bauhöfe Escheburg, Börnsen,

Kröppelshagen-Fahrendorf
11.1. Kauf einer Wildkrautbürste
11.2. Kauf einer Kehrmaschine
12. Anfragen und Mitteilungen
13. Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit für nichtöffentlich

zu behandelnde Tagesordnungspunkte

Zu TOP 3. Bürgerfragestunde

Frau Batel  liest  den  beiliegenden  Antrag  der  Bürgerinitiative Gewerbegebiet  vor und
übergibt diesen  an  den  Bürgermeister  Merkel.  Als  Grund  für  die  Rücknahme  des
Aufstellungsbeschlusses 8/2011 nennt Frau Bartel folgende Gründe:
Lärmbelästigung, Geruchsbelästigung, Straßenverkehrssituation/ Fuß- und Radweg.

Desweiteren wird angefragt, ob es einen Rechtsanspruch für Privatpersonen gibt. Frau
Mirow erläutert, dass der Bürger keinen Anspruch auf einen Erlass eines B-Planes hat.

Eine weitere Äußerung eines Bürgers ist, dass kein Grund genannt worden ist, warum
ein B-Plan aufgestellt werden soll.

Es wird  weiter  angefragt,  wenn  es  zu  einer  Ablehnung  des  Antrages  kommt,  ob  es
dann zu einer Bürgerversammlung kommen könnte. Herr Merkel bejaht dieses.
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Ein weiterer  Bürger  fragt,  ob  die  Idee  von  der  Gemeinde  oder  von  einem  Investor
kommt. Bürgermeister Merkel antwortet, dass dies die Idee  der Gemeinde sei um die
heimischen Betriebe - die angefragt haben - in der Gemeinde zu halten.

Bürgermeister Merkel  erläutert  weiter,  dass  in  diesem  Gewerbegebiet  evtl.  das
Streugut für  mehrere  Gemeinden  gelagert  werden  kann,  sodass  die  Kosten  für
Gemeinde Kröppelshagen-Fahrendorf gesenkt werden können.

Frau Nowak  berichtet, dass  der  Verkehr  in  der  Friedrichsruher  Straße  stark
zugenommen hat.
Bürgermeister Merkel antwortet, dass mit Hinweisen darauf aufmerksam gemacht wird,
die Geschwindigkeit  einzuhalten.  Weiter  erläutert  Bürgermeister  Merkel,  dass  am
28.06.2011 ein Geschwindigkeitsmessgerät für eine Woche aufgestellt worden ist.

Frau Schürhoff schlägt vor, für die Friedrichsruher Straße einen fest installierten Blitzer
aufzustellen. Frau Mirow antwortet, dass diese Blitzer vom Kreis Herzogtum Lauenburg
nicht genehmigt werden, da der Pflegeaufwand zu hoch ist. 

Zu TOP 4. Einwendungen zur Niederschrift über den
öffentlichen Teil der Sitzung vom 12.04.2011

Es bestehen keine Einwendungen zur Niederschrift. 

Zu TOP 5. Bericht des Bürgermeisters

Bürgermeister Merkel  berichtet,  dass  am  18.06.2011  das  Amtswehrfest
stattgefunden hat  und  die  Feuerwehr  Kröppelshagen-Fahrendorf  den  4.  Platz
belegt hat.

Die Bushaltestelle  an  der  B  207  Richtung  Wentorf  soll  in  den  Westen  verlegt
werden.

Grundinstandsetzung der  L  208  im  Abschnitt  zwischen B  207  bis  zur  L  314  ist  im
mittelfristigen Erhaltungsprogramm bereits vorgesehen, allerdings erst nach 2014.

Der Antrag auf  Ergänzung der  Lichtzeichensignalanlage am Knotenpunkt  B 207/  L
208 wurde  vom  Kreis  Herzogtum  Lauenburg,  Fachdienst  Verkehrsaufsicht
abgelehnt, da es kein Unfallschwerpunkt ist.

Im Hohenhorner  Weg  wachsen  in  erheblichen  Maße  Herkulesstauden,  die
Grundstücksbesitzerin wurde  bereits  vom  Amt  Hohe  Elbgeest  darauf  aufmerksam
gemacht.

An die Forstbetriebsgemeinschaft  Kreis Herzogtum Lauenburg wurden für das Jahr
2011 45,00 Euro überwiesen.
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An den  Wegrändern  wurden  Steine  abgelagert  um das  Parken  zu verhindern.  Ein
Einwohner wurde  aufgefordert,  die  Steine  zu  entfernen,  dadurch  musste  die
Gemeine Kröppelshagen-Fahrendorf  ihre  Steine  ebenfalls  entfernen.  Es  wurden
neue Stilpoller bestellt und die Arbeiten sind dort fast beendet.

Die Überprüfungspflicht  der  Leitungen  für  Abwasser  auf  privaten  Grundstücken
wurde bis 2025 verlängert.

Für eine  Schaffung  einer  Stelle  für  ein  Freiwilliges  Soziales  Jahr  im  Kindergarten
Kröppelshagen-Fahrendorf liegt  im  Moment  noch  keine  Genehmigung  vor,  da  laut
Aussage von  Frau  Schratzberger-Kock  einige  Voraussetzungen  noch  nicht  erfüllt
sind.

Die Pflege  des  Grabes  von  dem  ehemaligen  Lehrer  und  Ehrenbürger  von
Kröppelshagen-Fahrendorf Emil Duborg wurde eingestellt. Die Gemeindevertretung
stimmt zu, dass das Grab verlängert und gepflegt werden soll. 

Zu TOP 6. Berichte aus den Ausschüssen

Umweltausschuss, Herr Krause:

Es wird eine Fahrradtour stattfinden mit allen Ausschussmitgliedern.

Die Herbst-Schredderaktion wird an zwei Wochenenden stattfinden.

Jugend- Schul- und Sozialausschuss, Herr Bütow

Es hat in diesem Jahr kein Kinderfest stattgefunden.

Am 27.06.2011 kam ein Treffen zustande für die Gründung eines Jugendbeirates

Kindergartenausschuss, Frau Schratzberger-Kock

Schaffung von Krippenplätzen

Ein Jahres-Praktikant  aus  dem  Kindergarten  beginnt  ab  August  2011  eine
Ausbildung in Mölln.

Einschulung für das nächste Schuljahr

Schulscout soll die Eltern informieren

Herr Bütow berichtet,  das  90  Jugendliche  angeschrieben  sind,  um am 22.11.2011
einen Jugendbeirat  zu gründen.  Zu einem ersten  Treffen  am 27.06.2011  kamen  9
Jugendliche.
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Bauausschuss, Herr Mevs

Die Sanierung  des  Dorfteiches  muss  zurückgestellt  werden,  da  erst  Proben
entnommen werden müssen.

Die Pumpenleistung  für  Löschwasser  in  Fahrendorf  ist  auf  20  -  30  %  Leistung
zurückgegangen. Der Kessel muss erneuert werden, da der TÜV diesen nicht mehr
abnehmen würde. Ein Auftrag wurde erteilt.

Die Fläche bei der Bushaltestelle am Frachtweg muss befestigt werden.

Finanzausschuss, Herr Harbrecht

Es hat keine Sitzung stattgefunden seit der letzten Gemeindevertretersitzung 

Zu TOP 7. Beschaffung von Geschwindigkeitswarnanlagen
  
Beschluss 22/2011:

Die Gemeindevertretung  beschließt,  eine  Geschwindigkeitswarnanlage  anzuschaffen
und die dafür erforderlichen Haushaltsmittel im Haushalt 2012 vorzusehen. 

Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen
  0 Nein-Stimmen
  0 Stimmenthaltungen

Zu TOP 8. Kindergartenangelegenheiten
hier: Schaffung von 10 Krippenplätzen

  
Beschluss 25/2011:

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Kröppelshagen-Fahrendorf  beabsichtigt, in der
Kindertagesstätte Sonnenblume  der  Gemeinde  Kröppelshagen-Fahrendorf  aufgrund
des steigenden  Bedarfs  eine  Krippengruppe  mit  10  Plätzen für  Kinder  unter  3  Jahren
zu schaffen.

Die Amtsverwaltung wird beauftragt,  umgehend  den Bedarf  von 10 Plätzen für  Kinder
unter 3 Jahren an den Kreis Herzogtum Lauenburg  zu melden  und um die Aufnahme
in den Bedarfsplan zu bitten sowie die Landes- und Kreismittel zu beantragen.

Der Bürgermeister  der  Gemeinde  Kröppelshagen-Fahrendorf  wird  ermächtigt,  einen
Architekten mit der Planung zur Schaffung von 10 Plätzen für Kinder unter 3 Jahren zu
beauftragen. 

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen
  0 Nein-Stimmen
  1 Stimmenthaltung
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Zu TOP 9. VHS, Raumbelegung Herbst 2011 im Gemeindehaus

Die Raumbelegung Herbst 2011 liegt vor. 

Zu TOP 10. Anträge
  

Zu TOP 10.1. DRK-Ortsverein Börnsen-Escheburg-Kröppelshagen
e. V.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung  beschließt,  einen  Betrag von 500,00  Euro  für  das  Jahr  2011
an den DRK-Ortsverein Börnsen-Escheburg-Kröppelshagen e. V. zu spenden. 

Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen
  0 Nein-Stimmen
  0 Stimmenthaltungen

Zu TOP 10.2. Kröppelshagener SV 74 e. V.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung beschließt, einen Betrag von 2.500,00 Euro für das Jahr 2011
an den Kröppelshagener SV 74 e. V. zu spenden.
  
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen

0 Nein-Stimmen
0 Stimmenthaltungen

Anmerkung:
Aufgrund des  §  22  GO  waren  Herr  Erhard  Bütow  und  Herr  Werner  Krause  von  der
Beratung und  Abstimmung  ausgeschlossen;  sie  waren  weder  bei  der  Beratung  noch
bei der Abstimmung anwesend.

Zu TOP 10.3. Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e. V.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung  beschließt,  einen  Betrag von 100,00  Euro  für  das  Jahr  2011
an den Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e. V. zu spenden.
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen

  1 Nein-Stimme
  0 Stimmenthaltungen
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Zu TOP 11. Vertrag über die Koordinierung der Bauhöfe
Escheburg, Börnsen, Kröppelshagen-Fahrendorf

Bürgermeister Merkel erläutert kurz den Sachverhalt.

Beschluss:

Der Bürgermeister  wird  beauftragt,  mit  den  Gemeinden  Escheburg,  Börnsen  und
Kröppelshagen-Fahrendorf einen  Vertrag  zur  Zusammenarbeit  der  Bauhöfe  zu
verhandeln. 

Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen
  0 Nein-Stimmen
  0 Stimmenthaltungen

Zu TOP 11.1. Kauf einer Wildkrautbürste

Die Anschaffungskosten  der  Wildkrautbürste  (8.000,00  Euro)  soll  durch  die
Gemeinden Escheburg, Börnsen und Kröppelshagen-Fahrendorf geteilt werden.

Beschluss:

Der Bürgermeister wird ermächtigt, der Kostenübernahme in Höhe von max. 1/3 für die
Wildkrautbürste an der Anschaffung zuzustimmen. 

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen
  0 Nein-Stimmen
  1 Stimmenthaltung

Zu TOP 11.2. Kauf einer Kehrmaschine

Die Anschaffungskosten  der  Kehrmaschine  (14.500,00  Euro)  soll  durch  die
Gemeinden Börnsen und Kröppelshagen-Fahrendorf geteilt werden.

Beschluss:

Der Bürgermeister  wird  ermächtigt,  der  Kostenübernahme  in  Höhe  von  1/2  für  die
Kehrmaschine an der Anschaffung zuzustimmen. 

Abstimmungsergebnis: 0 Ja-Stimmen
8 Nein-Stimmen
3 Stimmenthaltungen
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Zu TOP 12. Anfragen und Mitteilungen

Bürgermeister Merkel  berichtet,  dass  am 21.05.2011  um 12:00  Uhr  der  erstmalige
kreisweiter Probebetrieb der Sirenenanlage stattfand.

Die Gesellschaft  zur  Förderung  der  Stiftung  Herzogtum  Lauenburg  lädt  zur
Mitgliederversammlung ein am 06.07.2011 um 20:00 Uhr in Mölln

Die Lauenburgische Akademie für Wissenschaft  und Kultur der Stiftung Herzogtum
Lauenburg lädt  ein  zur  dreitägigen  Exkursion  zu  den  Kranichen  und  nach  Rügen
vom 01.10.2011 bis 03.10.2011

Das Kinderfest  2011 am 25.06.2011  ist ausgefallen.  Es soll  ein neues Konzept für
2012 erarbeitet werden.

Herr Bütow  teilt  mit,  dass  es  eine  zweite  Veranstaltung  zur  Information  des
Jugendbeirates geben wird. Der Termin wird in der Dorfzeitung bekannt gegeben.

Herr Soltau  berichtet,  dass  die  Freie  Wählergemeinschaft  nicht  bereit  ist,  einer  B-
Plan Aufstellung  für  das  Gewerbegebiet  südlich  der  B 207  und  westlich der  L  208
derzeit zuzustimmen. 

Zu TOP 13. Beschlussfassung über den Ausschluss der
Öffentlichkeit für nichtöffentlich zu behandelnde
Tagesordnungspunkte

Die Gemeindevertretung  beschließt,  die  nachfolgenden  Tagesordnungspunkte  in
nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln und schließt die Öffentlichkeit aus. 

Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen
  0 Nein-Stimmen
  0 Stimmenthaltungen

Bürgermeister Merkel schließt die öffentliche Sitzung um 22.07 Uhr.

 


